

Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 17 d'abril de 2008. Comença la sessió a les 10 hores i 7 minuts. Presideix el vicepresident primer de les Corts Valencianes, senyor José Cholbi Diego. Sessió plenària número 20. Segona i darrera reunió.

El senyor vicepresident primer:

Senyories, s'obri la sessió.

Abans de començar amb el primer punt de l'ordre del dia vull expressar un sentiment individual, però al mateix temps que ho compartix la Mesa i estic convençut que també tots els membres d'esta cambra se sumaran a este, que és expressar públicament, d'una forma seriosa i amb immensa alegria, la satisfacció que mos dóna el triomf del València Club de Futbol. *(Aplaudiments)*

Compareixença del president del Consell per a respondre les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana

El senyor vicepresident primer:

Compareixença del president del Consell per a respondre a les preguntes d'interés general per a la Comunitat Valenciana formulades pels grups parlamentaris.

La pregunta del síndic del Grup Popular, l'il·lustre senyor Costa té la paraula.

Quan vullga, senyor Costa.

El senyor Costa Climent:

Muchas gracias, señor presidente.

En nombre de mi grupo parlamentario unimos a la felicitación y al agradecimiento y a la alegría por el gran triunfo del Valencia Club de Fútbol ayer en la final de la Copa del Rey. *(Aplaudiments)*

El senyor vicepresident primer:

Muchas gracias.

El senyor Costa Climent:

Señor *president* del Consell.
Señorías.

El Partido Popular de la Comunidad Valenciana siempre ha defendido la idea de una España solidaria e igualitaria. Y cuando digo «siempre» estoy diciendo en todo lugar y en todo momento. Creemos que el agua no es de nadie, creemos que el agua es un bien de todos. Si como bien de dominio público tiene que ser reflejo de la solidaridad entre territorios, como recurso estratégico debe ser objeto de una política de distribución y de riqueza entre todos los españoles.

Señorías, la teoría igualdad de este gobierno socialista ha suspendido la primera clase práctica de esta legislatura con un trasvase partidario y sectario. *(Aplaudiments)* La igualdad debería de constituir claramente un eje de gestión. Pero, con el actual gobierno, la materialización de esa igualdad, de esa España de ciudadanos iguales en derechos y en obligaciones ha sido siempre y va a ser una teoría de aplicación prácticamente inalcanzable.

No se puede practicar solamente la igualdad entre personas y al mismo tiempo no aplicarla entre territorios. Si no aceptamos las discriminaciones entre individuos iguales en derechos y obligaciones, tampoco podemos asumir esas

mismas discriminaciones entre los territorios que forman España. Y eso es lo que está ocurriendo en estos momentos, eso es lo que ha ocurrido durante los últimos cuatro años. Y eso es lo que parece que va a seguir ocurriéndonos en los próximos años a la vista de los últimos acontecimientos.

Señoras y señores diputados, fue todo una pantomima electoralista. Mientras el señor Zapatero aseguraba que jamás haría un trasvase siendo él presidente, el acuerdo para hacer un trasvase al área metropolitana de Barcelona ya estaba hecho. *(Aplaudiments)*

Se firmó un pacto de silencio a espaldas de la ciudadanía, se mareó la perdim con un aluvión de propuestas irrealizables, barcos, trenes, faltó proponer helicópteros de la lucha contra incendios para llevar agua a otras partes de España. Cuando se hablaba de todo eso la realidad es que las tuberías del trasvase ya estaban encargadas, pagadas y amontonadas en una carretera de Cataluña.

Nuestro grupo no es contrario a esta solución, al contrario, la apoya, la comprende y la respalda, porque la apoyó, la comprendió, la respaldó y la votó en el Plan hidrológico nacional *(aplaudiments)* pero exigimos igualdad en el trato. Porque, señorías, se puede pintar como se quiera, pero la realidad es la que es y esa realidad es que el mismo gobierno que le negó a esta tierra la única solución factible se le ha dado en poco tiempo a otro territorio.

Queremos agua para todos y eso es lo que planteamos siempre. Por eso, como decía al inicio de intervención, hemos defendido siempre la misma idea de España, esa idea que culminó la pasada semana con la defensa del informe Camps en el Comité de las Regiones, donde se puso de manifiesto que las principales regiones apoyaban la política de trasvases.

Por eso, señor *president*, dados los cambios en las políticas antitransvasistas que está realizando algún gobierno, me gustaría saber cuál es el contexto y cuál es el alcance que tiene para usted la aprobación de dicho informe la semana pasada en el Comité de las Regiones.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor Costa.
Té la paraula el senyor president.

El senyor president del Consell:

Gràcies, senyor president.
Senyories.

Señor portavoz del Grupo Parlamentario Popular.

Efectivamente, hace exactamente una semana en el Comité de las Regiones todas las regiones de Europa avalaban la apuesta por nuestro proyecto de solidaridad para trasvasar agua de unos territorios excedentarios a los territorios deficitarios.

La práctica totalidad del informe es el marco sobre el que hemos venido desarrollando todos nuestros razonamientos y argumentos en defensa de algo que es obvio, que es justo, que es necesario, que es posible y además que es la mejor apuesta que se pueda poner en marcha en materia de agua.

Se ha avalado, por lo tanto, por las regiones europeas ese proyecto solidario que hemos venido reivindicando durante muchos años, no solo estos últimos cuatro años, pero fundamentalmente estos cuatro años cuando el gobierno socialista decidió unilateralmente y mediante decreto derogar el trasvase del agua del Ebro. Todas las regiones de Europa menos aquellas que representan al Partido Socialista Obrero

Español. Paradójicamente dijeron que no regiones gobernadas pro el Partido Socialista Obrero Español que a escondidas han pactado parte del trasvase derogado y parte importante del informe al que votaban entonces. (*Aplaudiments*).

Yo creo que lo que ocurrió el jueves pasado es una demostración de lo que ha pasado el viernes y el sábado y el domingo y el lunes y el martes y el miércoles y lo que ha ocurrido durante cuatro años con la política del agua de Zapatero. Decir una cosa y hacer justo la contraria. Engañar a todos los españoles, tomar una posición que no han podido mantener en su totalidad, decirnos que había alternativa al trasvase del agua del Ebro y comprobar, cuatro años después, cómo tienen que ir corriendo con tuberías para hacer posible la mitad de lo previsto del agua para el área metropolitana de Barcelona que, por cierto, quiero recordar que durante los cuatro años de gobierno socialista en la pasada legislatura el Partido Popular, el Grupo Parlamentario Popular y el gobierno de la Generalitat valenciana ha defendido constantemente, porque hemos dicho siempre «agua para todos» y ha incluido siempre, también, el agua para Barcelona. (*Aplaudiments*)

Estamos en la paradoja, estamos en la paradoja que de toda España, de toda España, los gobiernos autonómicos de Valencia y de Murcia hemos exigido el agua para todos, incluyendo nuestros territorios, pero siempre también hablando del agua para Aragón y del agua para el área metropolitana de Barcelona.

Y, mientras el gobierno socialista intenta una solución de tapadillo, hemos sido nosotros los que de frente hemos dicho a todos los españoles que eso que está construyéndose para Barcelona tenía que estar ya terminado y hoy Barcelona tendría el agua necesaria para su tranquilidad y para su futuro. (*Aplaudiments*)

¿Se dan cuenta ustedes de qué estamos hablando? Y a la vez, también, porque es necesario para nuestra comunidad, para todas las comarcas de la Comunidad Valenciana, incluidas fundamentalmente las comarcas de la provincia de Alicante, incluidas fundamentalmente las comarcas centrales de la provincia de Alicante, incluida la comarca de L'Alacantí, incluida la capital de L'Alacantí, incluido el municipio cuyo alcalde fue el portavoz del Grupo Parlamentario Socialista en el día de hoy, hasta ahí hemos (*aplaudiments*) defendido el agua para todos.

Y si llego a la conclusión del responsable político de la ciudad que también reclama agua es para que se den cuenta cómo es posible negarle el agua a nuestros conciudadanos, intentando tapar lo que efectivamente se está haciendo con Cataluña, que no es, ni más ni menos, que parte fundamental del trasvase derogado por Rodríguez Zapatero hace cuatro años. (*Aplaudiments*)

Cuando se va con la verdad por delante todo es mucho más sencillo y todo es mucho más fácil. Nosotros continuaremos defendiendo los intereses de la Comunidad Valenciana y, como hemos dicho siempre, defendiendo los intereses de la Comunidad Valenciana defendemos los intereses de toda España y seremos los primeros en defender el trasvase que se va a construir a partir del 1 de mayo a Barcelona. Y es más, pido el doble, que es lo que estaba previsto en el trasvase derogado por Rodríguez Zapatero, pero pido y exijo exactamente el mismo trato para la Comunidad Valenciana, para Murcia y para Almería.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor vicepresidente primer:

Moltes gràcies, senyor president.

La pregunta que formula el síndic del Grup Socialista, l'il·lustre senyor Luna, per a la seua defensa té la paraula.

El señor Luna González:

Muchas gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Permítanme que empiece sumándome a la celebración por el triunfo del Valencia. También me quiero acordar desde esta tribuna que esta mañana ha habido un atentado grave de ETA y que ha producido algunos heridos, algo de lo que también deberíamos acordarnos en esta sala.

El señor vicepresidente primer:

Un momento, señor Luna. Permítame que le interrumpa.

Cuando la presidencia ha hecho referencia a la felicitación por el triunfo del Valencia en ningún momento ha dejado, ni dejará de expresar y de sentir profundamente el respeto, el cariño y la simpatía por las víctimas del terrorismo. Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

Siga con el uso de la palabra.

El señor Luna González:

No me cabe la menor duda, señor presidente.

Solamente le pido que me descuente el tiempo que ha utilizado en su intervención.

El señor vicepresidente primer:

Como marca el reglamento. Se le dan los siete segundos.

El señor Luna González:

Señor presidente de La Generalitat, encantado de verle por aquí, no es frecuente y por eso me alegro. Le vemos mucho por televisión, poco en persona; yo prefiero verle en persona, aunque sea para venir a criticar al gobierno de Zapatero, como suele hacer habitualmente.

Y además la alegría es doble, porque viniendo usted también podemos ver a un conjunto de amigos que habitualmente también suelen faltar a estas Cortes. Cuando usted viene no hay problemas, vienen todos; cuando no viene usted tienen siempre algún problema para venir a las invitaciones que les hacemos a contestar algunas cosas.

Mire, sabemos todos que en el mundo en estos momentos hay una situación de inestabilidad económica, no le voy a echar la culpa, ya sé que no es culpa suya. No voy a hacer lo que hacen ustedes con Zapatero.

En la Comunidad Valenciana el tema está más agravado, lo dicen todos los indicadores, no hará falta que se lo repita, está en todos los medios de comunicación. Y está más agravado, porque tenemos un modelo de crecimiento —o hemos tenido hasta la fecha— más insostenible y más vulnerable, y lo está siendo en estos momentos.

Lo veníamos avisando todos: empresarios, sindicatos, grupos políticos. Ustedes no se han dado por enterados nunca de lo que veníamos diciendo. Otros gobiernos, como el Gobierno de España, como gobiernos de otras comunidades autónomas, incluso gobiernos que gobiernan partidos como el suyo, como Navarra, por ejemplo, están poniendo en marcha medidas para paliar esa situación.

Ustedes, de momento, no conocemos que estén haciendo nada. Usted está en sus guerras, en sus guerras partidistas. Usted está buscando agravios donde no los hay. Usted está intentando comparar situaciones que no son comparables. Usted está deslegitimando una solución singular para un problema puntual y temporal que hay en Barcelona, porque usted no dice nunca que en Barcelona están haciendo una desaladora y que este problema se acabará cuando esté en marcha la desaladora.

Aquí se abre el grifo y sale agua, señor presidente. Y lo saben todos los valencianos. Aquí, si hiciera falta hacer lo que se ha hecho en Barcelona, también se haría. Lo sabe usted, señor presidente. Usted está buscando un *casus belli* desesperadamente porque le interesa la guerra, mantener la bandera de la guerra contra el gobierno central.

Pero, claro, esto no le va a durar siempre, algo tendrá que hacer alguna vez, algo tendrá que decir. Yo creo que en estos momentos convendría que los valencianos le oyeran a usted decir algo concreto, fuera de las grandes palabras, algo concreto sobre los problemas económicos que están empezando a tener y que son bastante serios.

Díganos usted, señor presidente, qué va a hacer para hacer frente a la situación económica en la que nos encontramos.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Gracias, señor Luna.
Té la paraula el president.

El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente.

El gobierno de La Generalitat durante estos pasados cuatro años ha mantenido, y yo creo además con seriedad y con firmeza..., lo que ideológicamente siempre se ha entendido es apostar por la sociedad para hacer posible que ella permita el crecimiento económico y la generación de empleo. Por eso, durante los años de gobierno del Partido Popular se ha creado empleo, a diferencia de los años de gobierno del Partido Socialista donde se destruía empleo. Ésta es la gran diferencia, creo, como punto objetivo de referencia entre los gobiernos de ustedes, durante los años en que los que gobernaron se destruía empleo, y nosotros que hemos creado más empleo que nunca en la historia de nuestra comunidad.

Y vamos a continuar, además, en esta línea de trabajo, buscando el equilibrio presupuestario. Vamos a mantener la política de reducción de impuestos, que también ha sido una línea general de trabajo durante la pasada legislatura. Estamos trabajando en el nuevo acuerdo con los agentes sociales, sindicatos, empresarios. Vamos a continuar con nuestros planes de competitividad. Vamos a seguir mejorando la productividad y la apuesta por la cualificación del capital humano. Vamos a continuar atrayendo la inversión extranjera. Durante estos años ha venido más inversión extranjera también que en décadas anteriores. Vamos a continuar impulsando los grandes proyectos y los grandes eventos, son vectores también de crecimiento de empleo y de prosperidad. Vamos a seguir apostando por un desarrollo sostenible. Y vamos seguir manteniendo la apuesta por los espacios de las infraestructuras modernas, tanto de comunicación como de ubicación de industrias.

A todo ello le pedimos al Gobierno de España las infraestructuras de comunicación necesarias para nuestro crecimiento: el tren de alta velocidad, nuestros puertos y aeropuertos, que son competencia del estado. Le pedimos el

reconocimiento del millón de personas de más que somos en nuestra comunidad, que debe permitir el mantenimiento de la sociedad del bienestar en las condiciones que exigimos y que son además las que corresponden desde la Comunidad Valenciana. Y pedimos, obviamente también, el trasvase del agua del Ebro a nuestra comunidad.

Son tres circunstancias... (*Aplaudiments*) Son tres líneas de actuación, tres circunstancias fundamentales para el crecimiento de nuestra comunidad.

Además, señor Luna, decirle que este gobierno autonómico, que ha trabajado mucho durante estos años, se encontró durante otros años con un gobierno de España que planteaba también la misma forma de entender la apuesta económica y social, y eso es lo que permitió efecto multiplicador de crecimiento de nuestro territorio. Durante estos cuatro años nos hemos encontrado con un gobierno que no ha hecho ninguna apuesta económica, ni fiscal ni del mercado de trabajo, ninguna. Ninguna es ninguna. Y pese a esas circunstancias, nosotros vamos, con las líneas de trabajo que hemos planteado –estoy de ello completamente convencido–, a capear mucho mejor que otros lugares de España esta situación económica tan complicada, que en el caso de España tiene además un actor necesario, y es el mal gobierno del Partido Socialista. (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor president.
Té la paraula el senyor Luna.

El senyor Luna González:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Usted, señor presidente, no dice nada concreto, como casi siempre. Nada que haga referencia a la situación grave coyuntural que tenemos, ninguna medida coyuntural, como están poniendo en marcha desde el Gobierno de España a otros gobiernos de otras comunidades, como le he dicho. Nada sobre obra pública, nada sobre vivienda de protección oficial, nada sobre rehabilitación, cómo emplear la mano de obra que se está quedando parada en construcción. Nada de eso. Solamente lo de siempre: Zapatero tiene la culpa de todo lo que pasa.

Oiga, si Zapatero tiene la culpa de todo lo que pasa, ¿ustedes qué están haciendo? ¿Ustedes que hacen aquí? Porque si todo es cosa de Zapatero, nos sobra el gobierno de La Generalitat. Que venga Zapatero y que lo arregle o que lo estropee todo. (*Aplaudiments*)

Mire, señor presidente, a nosotros nos hace falta un gobierno que crea que puede hacer cosas, que crea que tiene competencias y que tiene medios para hacer cosas, y que no esté permanentemente quejándose de lo que no hacen los demás. El victimismo es una estrategia política para usted muy clara, le da votos y por eso recurre a él. Es la estrategia de siempre de los nacionalistas. Usted es el pueblo. Los que piensan con usted son los que defienden los intereses del pueblo. Y los que no pensamos como usted estamos fuera del pueblo. Esa es su estrategia, y a eso se dedica permanentemente. Ahora con el agua, después con la financiación. Estamos esperando, por cierto, todavía su modelo aquí. Y sobre todo machacando los medios audiovisuales permanentemente con ese mensaje simple, pero reiterado.

Esa es su posición. Pero tarde o temprano, señor presidente, usted se tendrá que ver ante el espejo, y el espejo le dirá que ha habido un presidente que no ha afrontado los problemas de los valencianos, que se ha dedicado a buscar

el voto de los valencianos para otras campañas electorales, para la que le queda todavía cuatro años, que no ha resuelto los problemas de los valencianos, que les ha embarcado en guerras frustrantes y que no sirven absolutamente para nada, y que ha dejado sin resolver el futuro real de los valencianos, el futuro que se construye día a día, haciendo educación, haciendo sanidad, afrontando los problemas económicos, con las competencias que tienen y con el dinero que tienen, que es mucho, mucho más del que ustedes le quieren hacer creer a los valencianos que tienen.

Señor presidente, coja usted fuerza, porque si la estrategia es la guerra, le quedan cuatro años de guerra, porque el gobierno de Madrid acaba de tomar posesión. Nosotros estamos dispuestos a esa guerra, porque estamos con el gobierno de Madrid que está apoyando a los valencianos como no se les había apoyado nunca, (*remors*) como no se les había apoyado nunca.

Señor presidente... (*Aplaudiments*)

El señor vicepresidente primer:

Señor Luna, señor Luna, ha terminado su tiempo, además le he añadido los segundos que le había prometido anteriormente.

El señor Luna González:

Muchas gracias, señor presidente.

El señor vicepresidente primer:

Y he sido muy generoso con usted...

El señor Luna González:

Usted se hará la foto del AVE...

El señor vicepresidente primer:

Muchas gracias.

El señor Luna González:

...pero la foto con el AVE de verdad, con el AVE de verdad, con el que va... (*El señor vicepresidente primer desconnecta el micrófon de la trona*) (*Aplaudiments*)

El señor vicepresidente primer:

Per a la rèplica, té la paraula el senyor president. (*Remors*)

Senyories...

El señor presidente del Consell:

Gracias...

El señor vicepresidente primer:

Un moment, senyor president.
Senyories, pregue silenci. No vaig a individualitzar la persona a qui em referisc, però ja m'entenen, no?
Té vosté la paraula, senyor president.

El señor presidente del Consell:

Gracias, señor presidente.

La palabra «guerra» la ha utilizado usted. Ustedes están inmersos en una terrible guerra, posiblemente de autoubicación ideológica y de defensa de los intereses no se sabe muy bien de qué. El señor Luna acaba de decirnos exactamente lo que es aquí: el delegado del gobierno de Madrid. (*Aplaudiments*)

Al señor Luna, al señor Luna lo único que le une al proyecto político de la Comunidad Valenciana son las consignas del peor gobierno para la Comunidad Valenciana que ha tenido jamás nuestra historia. (*Aplaudiments*)

Lo ha dicho. Yo creí que había formalmente un delegado del Gobierno, que es el señor que ocupa el palacio del Temple, pero me he dado cuenta de que también el portavoz del grupo parlamentario en el parlamento autonómico, es decir, los diputados elegidos directamente por los señores de la Comunidad Valenciana, también los de provincia de Alicante, a su portavoz lo han convertido en el delegado del gobierno de Madrid.

Yo, obviamente, en ese tipo de tensiones y de luchas de las que usted habla no tengo el más mínimo interés. Creo que no es abrir ningún tipo de tensión exigir lo que es bueno para Alicante, para Valencia y para Castellón. Si usted califica de guerra que yo pida el agua que se va al mar para nuestra tierra, no sé exactamente qué es lo que hacen los políticos en nuestra comunidad en cuanto a la defensa de nuestros intereses.

Mire, usted no ha dado, una vez más, ni un solo dato. Usted ha argumentado de forma abstracta una circunstancia que a usted le parece que no funciona bien, y lo es en responsabilidad del gobierno socialista.

Yo le voy a dar un dato que es clarificador de lo que durante estos cuatro años han significado las políticas del gobierno de La Generalitat. En estos cuatro años de la legislatura autonómica anteriores se crearon más empleo que nunca en la historia. A mí me preocupan las familias de nuestra comunidad, a mí me preocupa el bienestar y el futuro de cada persona de nuestra comunidad. Por eso, durante los cuatro años de la pasada legislatura, de la que yo fui presidente de La Generalitat se crearon más de cien mil puestos de trabajo cada año, (*apludiments*) cerca de medio millón de puestos de trabajo se han creado en esta comunidad desde que soy presidente de La Generalitat. Usted viene aquí a increparme, no ha dado un solo dato y solo tengo que decirle, para terminar, lo siguiente.

No entiendo cómo es posible que alguien que dice representar los intereses de su tierra prefiere decir que yo pretendo arrogarme la defensa de esos intereses y terminar diciendo que, pase lo que pase, será el delegado del gobierno de Madrid.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El señor vicepresidente primer:

Moltes gràcies, senyor president.

Senyories, continuem amb la intervenció de la diputada o del diputat del Grup Socialista per un temps màxim d'un minut per preguntar al president del Consell o a la conselleira competent.

En este cas, té la paraula el senyor Godoy.

Un moment, senyor Godoy. Vol pulsar, per favor.

El señor Godoy García:

Sí. Muchas gracias, señor presidente.

Señor Camps, el que es delegado de Madrid es usted, pero no del gobierno, sino de la oposición. Usted es el dele-

gado del señor Rajoy y de los intereses del Partido Popular en la Comunidad Valenciana. (*Aplaudiments*)

Señor *president*, el presidente del Gobierno de España está adoptando medidas para crear empleo, una de ellas es la aceleración de la licitación de obra pública y la elevación de la inversión en infraestructuras. Según el último informe de la Cámara de Contratistas de la Comunidad Valenciana, en 2007 la licitación del Ministerio de Fomento en nuestra comunidad tuvo un incremento del 227,90%.

Pero el Consell no ha seguido la misma política. Según la misma Cámara de Contratistas, en el año 2007 las inversiones de la Conselleria de Infraestructuras no solamente no han subido, han bajado un 1,97%, un camino que es absolutamente necesario rectificar.

Por eso le pregunto: ¿qué medidas piensa adoptar el Consell de impulso de la obra pública valenciana y de dotación de los capítulos de inversiones de la Conselleria de Infraestructuras, que tienen congelados, para crear empleo e impulsar el desarrollo económico de nuestra comunidad? (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor Godoy.

Per a contestar-li al senyor Godoy, té la paraula el vicepresident del govern valencià, senyor Camps.

El senyor conseller d'Economia, Hisenda i Ocupació:

Gracias, señor presidente.

Señorías.

Mejor ser compañero de quien entiende los problemas de la Comunidad Valenciana y los defiende, aunque sea en la posición de Madrid, que delegado de quien puede solventarlos y no lo hace aunque sea desde el parlamento autonómico. (*Aplaudiments*)

Y, señor Godoy, con la rapidez de las cuestiones estas que plantea usted aquí, las cosas por su orden. Si no se revisa el modelo de financiación autonómica, (*remors*) si no se reconoce el millón más de valencianos, si con ello no llega a las transferencias que tienen que venir a la Comunidad Valenciana, no podremos elevar el nivel inversor en nuestros presupuestos. Es un problema del señor Rodríguez Zapatero, que lo que tiene hacer (*remors*), sí, sí, señorías, lo que tiene que hacer es cumplir con esta comunidad para que nosotros podamos atender como se merecen a los valencianos y, además, también tomar una medida que en estos momentos es necesaria, que es elevar el nivel de inversión de nuestra deuda... (*remors i protestes*) el nivel de inversión en infraestructuras. No, no. Es que también va por ahí. Eso solo será posible hacerlo de esa manera. Pero les recuerdo que la última legislatura también fue la de mayor inversión y licitación en nuestra comunidad.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor vicepresident.

Pel Grup Parlamentari Socialista, l'il·lustre diputat Antoni Torres.

El senyor Torres Salvador:

Señor presidente, algo debe estar haciendo mal su gobierno cuando, según los últimos datos de la EPA, la tasa de paro

de la Comunidad Valenciana se ha situado en el 9,03%, un 5% superior a la de la media de España, que está en el 8,6%.

Y lo preocupante es que no se trata de un dato puntual. Usted, señor presidente, ha logrado que desde el año 2006, la Comunidad Valenciana supere, en media de paro, a la tasa de España. Eso no había ocurrido anteriormente.

Tampoco no son favorables las cifras del paro registrado. Casi 242.000 valencianos están inscritos en las listas del Servef, 43.500 más que hace un año.

¿Qué medidas va a adoptar para hacer frente a esta situación? Entre 2004 y 2006, usted, que tanto reclama, devolvió más de 128 millones de euros al Gobierno de España, de fondos destinados al empleo, y que no habían sido ejecutados. (*Remors*) ¿Va a seguir usted devolviendo fondos por no haberlos ejecutado? (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies. (*Veus*)

El senyor conseller d'Economia, Hisenda i Ocupació:

Gracias, señor presidente.

El senyor vicepresident primer:

Té la paraula. Un momento, todavía no se la he dado. Senyor vicepresident del govern, té la paraula.

El senyor conseller d'Economia, Hisenda i Ocupació:

Gracias nuevamente, señor presidente.

Señorías.

El problema es que queremos que lleguen más transferencias a nuestra comunidad (*protestes*) para seguir gastándolas, para seguir gastándolas igual de bien que hemos hecho en estos últimos años. No voy a entrar en un debate de cifras e indicadores, pero revise las que acaba de decir, revíselas porque no son así. Debe haber habido un lapsus en su expresión. Pero la diferencia en la tasa de paro de la Comunidad Valenciana con respecto al resto de España no es la que su señoría ha dicho.

Y es cierto que ahora estamos creando menos empleo del que creábamos hace un año o hace dos, igual que sucede en el conjunto de España. Lo ha reconocido su portavoz. Estamos en un momento de desaceleración económica, pero las políticas que aplicamos en esta comunidad son, sin lugar a dudas, las mejores de toda España, porque fuimos la comunidad autónoma, durante la última legislatura, que prácticamente creamos más empleo que ningún territorio, en la época en la que más empleo se creó en la Comunidad Valenciana en toda la historia. Y, desde luego, ha repuntado un poco la tasa de paro, está un poquito por encima de lo que era al inicio de la anterior legislatura, pero, desde luego, muy por debajo de cuando su señoría era director general y gobernaban los socialistas, que estaba por encima del 20%.

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

El senyor vicepresident primer:

Moltes gràcies, senyor Camps, moltes gràcies, senyor vicepresident.

La pregunta que formula la il·lustre diputada, síndica del Grup Parlamentari Compromís, senyora Oltra.

Quan vullga.